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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP  

 

Ao vigésimo oitavo dia do mês de julho de 2022, ás 14:00h, membros integrantes do COMDEMA e 

convidados, reuniram de forma presencial nas imediações do Parque Juca Mulato, plenária realizada 

no auditório do Museu de Historia Natural, tomando todos os cuidados de distanciamento, opção esta 

aprovada pela maioria dos membros para que pudéssemos dar continuidade aos trabalhos 

desenvolvidos por este conselho, sendo conduzida pelo Sr. Anderson Martelli, biólogo da SAMA, que 

atestando o quórum legal, deu as boas vindas aos presentes e apresentou a seguinte pauta: 1- Leitura e 

aprovação da Ata da Reunião de junho de 2022; 2- Comentários sobre atualização do Plano Municipal 

de Saneamento Básico; 3- Alimentação de pombos domésticos em área urbana; 4- Informes gerais. Sr. 

Anderson agradece a participação de todos na respectiva plenária e deixa os presentes cientes sobre os 

conselheiros que não puderam participar dessa plenária e em seguida realizou a leitura da ata do mês 

de junho sendo aprovada pelos presentes. No item 2 da pauta que trata da atualização do Plano 

Municipal de Saneamento Básico (PMSB), Sr. Anderson questiona os presentes se alguém teria algum 

ponto a ser levantado após análise da documentação encaminhada; Sr. José Antônio Pires  relata se 

não haveria a possibilidade de constar neste documento um monitoramento e/ou fiscalização do corpo 

d’água Ribeirão da Penha e do Rio do Peixe visando uma maior proteção desses; Sr. Antônio Carlos 

relata falta de água no bairro Boa Vista e que a aproximadamente 300 metros fica uma captação de 

água do SAAE e a possibilidade de uma extensão de rede de distribuição a esse bairro ação que iria 

favorecer de 30 a 40 famílias; Sr. Lucas relata que já pediram uma extensão de distribuição neste 

local, assim, uma discussão foi aberta e todos concordam do Comdema encaminhar um oficio 

formalizando essas sugestões. Quanto ao item 3 da pauta que trata da alimentação de pombos 

domésticos em área urbana, Sr. Anderson deixa toda a plenária ciente que após discussão em 

junho/22, e em paralelo, Sr. Rodrigo realizou a abertura de um processo administrativo relatando essa 

problemática junto à Secretaria de Saúde, que por sua vez encaminhou ao jurídico para formalizar 

uma legislação específica. Este setor encaminhou para avaliação do Conselho de Proteção aos 

Animais onde foi apresentada a legislação que o Sr. Simão Junior tinha passado a este conselho com 

parecer favorável e o mesmo voltou para apreciação do Setor Jurídico da Prefeitura e está em analise. 

Sr. Rodrigo do Setor de Zoonoses expõe a problemática a todos os presentes e retrata que orienta a 

população quanto às barreiras físicas; informa também que realizou um levantamento de 2009 até a 

presente data, sendo observadas 228 reclamações de pombos, sendo aberta uma discussão sobre o 

assunto e planária aguardará o parecer jurídico do projeto de lei. Nos informes gerais, Sr. Antônio 

Carlos relata sobre o aumento do consumo de agrotóxicos nas áreas rurais ativas do município e diz 

sobre uma central de recebimento em Itapira dessas embalagens. Sr. Anderson relata que já provocou 

varias vezes a Secretaria de Agricultura do Estado, mas sem sucesso e informa que no programa 

Município Agro do Estado é cobrado essas ações. Sra Brenda e demais conselheiros relatam que 

também observam essas embalagens dispostas nessas propriedades. Assim, diante do exposto, o 

conselho fica de pesquisar um possível local para os proprietários descartarem essas embalagens e 

dessa forma provocar uma ação de recolhimento. Sr. Anderson informa também sobre o curso que os 

recrutas da Guarda Municipal que passaram no concurso público estão fazendo, onde o tema Meio 

Ambiente foi inserido e concluído deixando os novos integrantes cientes das questões ambientais e 

fiscalização no município, sendo muito bem visto pelos presentes. Ainda nos informes, Sr. Anderson 

apresenta um caso onde um técnico ambiental lotado na SAMA encaminhou uma solicitação de uma 

munícipe requerendo a supressão arbórea de uma árvore da espécie sibipiruna localizada na Av. 

Getúlio Vargas, nº 421, relatando que suas raízes estão causando danos estruturais ao imóvel com 

trincas no fundo de sua piscina. Este conselho analisou o parecer e as imagens encaminhadas, sendo o 
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caso discutido. A respectiva árvore encontra-se na de frente da casa ao lado da solicitante, distando de 

sua residência em aproximadamente 8 metros, distância não alcançada pelas suas raízes neste tipo de 

espécie, uma vez que suas raízes são do tipo pivotantes (axiais, profundas) conforme explanado alguns 

conselheiros. Segundo ponto, por se tratar de uma árvore antiga plantada há muito anos atrás, a 

mesma já está com seu crescimento - tanto de copa quanto de raízes estabilizado não apresentando 

crescimento contínuo. Foi levantado também que a piscina foi construída há pouco tempo atrás 

quando comparado à idade dessa árvore, e na escavação para a construção dessa estrutura já seria 

possível observar raízes dessa árvore no local caso estivesse chegando nessa área devendo ter sido 

realizada sua retirada na ocasião da montagem da estrutura férrea e de concreto dessa piscina. Assim, 

este conselho após análise e discussão do caso, levando em consideração o Código de Arborização do 

município, o ganho ambiental que essa árvore proporciona aos munícipes do entorno e todo seu 

aspecto ambiental delibera para que seja realizada uma pesquisa com escavação em área próxima para 

verificar e constatar a ocorrência de possíveis raízes indo em direção à piscina e caso seja observado, 

o caso poderá ser reavaliado por esse conselho e por técnicos da SAMA. Sem mais informes, Sr. 

Anderson declara encerrada a reunião, deixando seus agradecimentos a todos pelas imensuráveis 

contribuições. Relação dos conselheiros presentes abaixo.  
 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Gilson Gonçalves Lopes   

02 Eduardo Luís Zago Mello   

03 Brenda Brianti   

04 Walner José Consorti de Godoy   

05 Lucas Pereira Gardinalli   

06 José Antônio Pires de Souza   

07 Lucas Cesar da Silva   

08 Thayna Vanda Soares   

09 Antônio Carlos Avancini   

10 Cleide Benedita Scoton   

11 Fátima Regina da Costa Augusto   

12    

13 Anderson Martelli (convidado)   

14 Rodrigo Bertini (convidado)   
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